

SPD-Fraktion • Alte Kölner Straße 26 • 50259 Pulheim

Herrn Bürgermeister
Frank Keppeler
im Haus

Neues Friedhofskonzept hier: Planskizzen zu Baugrundstücken

Dierk Timm
Fraktionsvorsitzender

Torsten Rekwitz
Ratsmitglied

Büro der SPD-Fraktion
Rathaus, Alte Kölner Str. 26
50259 Pulheim

Telefon: +49 2238 808-216
Fax: +49 2238 808-151
spdfraktion@pulheim.de
www.spd-pulheim.de

Pulheim, 21. Mai 2015

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

am Dienstag stellten wir erstaunt fest, dass auf dem Sozialen Netzwerk Fotos kursieren, auf denen Pläne aus dem aktuell diskutierten neuen Friedhofskonzept für die Stadt Pulheim zu sehen sind. Anders als die uns bis dato bekannten Pläne zeigen diese Skizzen allerdings künftige Baugrundstücke, die über momentan zur Bestattung genutzten Gräber gelegt wurden. Unser Entsetzen darüber können Sie sich sicher vorstellen – solche Pläne sind in unseren Augen mehr als pietätlos.

Wir wollen uns nicht vorstellen, dass es sich hierbei um Pläne handelt, die im Rathaus entstanden sind. Deshalb legten wir Ihnen im Rahmen der Ratssitzung einen Screenshot des betreffenden Facebook-Beitrags vor. Sie und der für das Immobilienkonzept zuständige 1. Beigeordnete versicherten uns denn auch sofort, diese Pläne zum ersten Mal zu sehen und von ihrer Existenz nichts zu wissen. Das deckt sich auch mit früheren Aussagen von Ihnen im Haupt- und Finanzausschuss. Gleichzeitig sagten Sie dankenswerterweise eine Aufklärung des Sachverhalts zu.

Inzwischen ging die Diskussion zwischen vielen Bürgerinnen und Bürgern in verschiedenen Facebook-Gruppen engagiert weiter und es kamen hierbei Details zum vermeintlichen Ursprung der Pläne ans Tageslicht. So sollen die auf dem Foto zu sehenden Dokumente einem interessierten und Ihnen persönlich bekannten Bürger unserer Stadt von einem Angehörigen der Verwaltung auf Nachfrage übergeben worden sein. Sollte dies zutreffend sein, so nährte das wie Sie sicher nachvollziehen können Zweifel an der Aussage, die Stadtverwaltung habe zu keinem Zeitpunkt Planungen verfolgt, künftig eventuell nicht mehr für Bestattungszwecke genutzte Friedhofsflächen in Bauland umzuwidmen.

Wir bitten Sie daher um eine zeitnahe Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist die auf dem in Facebook veröffentlichten Foto zu sehende Skizze des Friedhofs an der Pulheimer Blumenstraße mit den eingezeichneten Baugrundstücken im Rathaus oder durch das mit dem neuen Friedhofskonzept beauftragten Gutachterbüro entstanden?

Sollte dies zutreffen:

2. Auf wessen Veranlassung hin wurde dieser Plan erstellt?
3. Wieso ist uns als Ratsmitgliedern diese Skizze nicht auf offiziellem Weg zugegangen?
4. Gibt es ähnliche Planungen auch für andere Friedhofsflächen im Bereich der Stadt Pulheim?

Wir danken Ihnen im Voraus für eine rasche Beantwortung dieser Fragen und bitten Sie gleichzeitig, dieses Thema auch auf der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses zu behandeln und entsprechend auf die Tagesordnung zu setzen.

Mit freundlichen Grüßen



Dierk Timm



Torsten Rekewitz